

# INAUGURAN CASERIO SALINAS JUNIO 13

(Información pág. 2)



VOL. 2 NUM. 12

RIO PIEDRAS, PUERTO RICO

MAYO 1948

## Numerosos Inquilinos Asisten Inauguración Caserio 'Benigno Fernández García' De Cayey

(INFORMACION PAG. 2)



RECIBE LLAVE SIMBOLICA. El Sr. Pablo Llavina, Administrador del Caserío "Benigno Fernández García" recientemente inaugurado en Cayey, recibe del Sr. César Cordero Dávila, Director-Ejecutivo de la Autoridad Sobre Hogares de Puerto Rico, la llave simbólica del Caserío "Benigno Fernández García". La foto capta el momento de entrega de i. a d. aparecen el Sr. Miguel Meléndez Muñoz, Maestro de Ceremonias de la inauguración del Caserío, el Sr. Pablo Llavina, Administrador recibiendo del Sr. César Cordero Dávila la llave simbólica. (Foto EL CASERIO).

## Inauguran Caserío Salinas Junio 13

El domingo 13 de junio habrá de inaugurarse el nuevo Caserío de Salinas, a las 10 a.m. en ceremonia al efecto a celebrarse en el Centro Comunal del mismo, según anunciara exclusivamente a EL CASERIO la Srta. Elena Marrero, directora de Actividades Comunales de la Autoridad Sobre Hogares de Puerto Rico.

La inauguración del Caserío "Salinas" de Salinas, es un paso más que da la Autoridad Sobre Hogares de Puerto Rico en su empeño de eliminar arrabales y ofrecerle viviendas decentes e higiénicas a familias de ingresos bajos. Dicho Caserío consta de alrededor de 104 unidades, tiene un Centro Comunal donde el inquilino puede ir a divertirse en sus ratos de ocio además de facilidades para celebraciones deportivas.

Un programa muy ameno está siendo preparado por la Srta. Elena Marrero, para ser llevado a efecto el día 13 de junio en dicho Caserío. La inauguración comenzará a las 10 de la mañana del domingo, esperándose gran asistencia al acto por parte de los inquilinos, pueblo de Salinas y personalidades del Gobierno y representantes de la prensa. De dicha fiesta se tomarán fotografías y película de movimiento las que habrán de ser exhibidas en futuras oportunidades al inquilinato de dicho Caserío. Con tal motivo, tanto el Sr. E. Fuertes, camarógrafo y el Sr. Rurico Rivera, Director de EL CASERIO habrán de trasladarse

## NUMEROSOS INQUILINOS ASISTEN INAUGURACION CASERIO DE CAYEY



**DEVELACION DEL CUADRO.** El Sr. Lionel Fernández García, hijo del ilustre hombre público Don Benigno Fernández García, en momentos en que descubre el manto negro que cubría la efigie de su ilustre padre, cuyo nombre honra el Caserío. La Autoridad sobre Hogares de Puerto Rico, al seleccionar el nombre del extinto hombre público Don Benigno Fernández García, lo hizo rindiéndole honores a un gran hijo de Cayey y de Puerto Rico. (Foto EL CASERIO).

ese día a dicho caserío a cumplimentar esa función.

Numerosos inquilinos asistieron al acto de inauguración del Caserío "Benigno Fernández García" de Cayey, celebrada el 2 de mayo próximo pasado en el Centro Comunal de dicho Caserío.

La población de Cayey se vistió de gala el domingo 2 de mayo para asistir a la inauguración de un caserío más que la Autoridad Sobre Hogares ha erigido para brindarle un techo decente e higiénico, fresco y espacioso a muchísimas familias que días antes vivían en la completa miseria y rodeadas de situaciones inmundas a la salud, a la moral y al comportamiento social del inquilino. Dicho caserío quien se honra en llevar el nombre del ilustre hombre cayeyano Don Benigno Fernández García, viene a suplir esa tan deseada necesidad de un hogar decente y confortable a tantas familias de ingresos bajos de la población de Cayey.

Al acto de inauguración asistieron distinguidas personalidades de las esferas gubernativas. El Maestro de Ceremonias fué el Sr. Miguel Meléndez Muñoz, distinguido hombre de letras puertorriqueño. Hicieron uso de la palabra otros oradores, entre ellos, el Ldo. Ernesto

(Pasa a la pág. 4)



**CAPILLA "ARTURO LLUBERAS".** El Caserío "Arturo Lluberás" de Yauco tiene una hermosa capilla en la cual se ofrecen servicios religiosos a los fieles católicos de dicha comunidad. La foto muestra una hermosa vista de dicha capilla. (Foto EL CASERIO).

# EL CASERIO

(Vocero del Inquilino)

RURICO E. RIVERA RIVERA ----- Director  
 ELENA MARRERO ----- Subdirectora  
 MIGUEL A. SOTO ----- Director Artístico  
 CEFERINO GRAULAU ----- Administrador

Editores: **Autoridad Sobre Hogares de Puerto Rico**

Box 397, Río Piedras, P. R. Tel. 309 H. R.

**Publicación Mensual**

**Suscripciones:** Diez centavos anuales para los inquilinos. Número suelto un centavo. **Particulares:** 5 centavos número suelto, 60 centavos anuales.

IMP. SOLTERO, SANT., P. R.

## ENFOCANDO

por RURICO RIVERA RIVERA

### "SALINAS"

Para el domingo 13 de junio está señalada la fiesta de inauguración del Caserío "SALINAS" de Salinas. De acuerdo con nuestros mejores informes, habrá en Salinas una regia inauguración. La Sra. McCormick, Administradora de dicho Caserío está a cargo de dicha fiesta. Según se nos informó, fiesta que ofrece McCormick, estupenda celebración ocurre. Así esperamos...



### "LAS LOMAS"

El pasado domingo 16 de mayo celebró en San German la fiesta de inauguración del Caserío "Las Lomas". Ese proyecto al igual que el "Salinas" son ejemplos de la labor que realiza la Autoridad Sobre Hogares por brindarle un hogar decente y barato a familias de bajos ingresos en Puerto Rico, así como a la campaña de eliminación de arrabales que está llevándose a cabo con esfuerzo titánico.



### LA PETICION DE TRUMAN

Comentamos en este lugar la información de Prensa que ofreciera el Sr. Harry S. Truman, Presidente de los Estados Unidos de América y uno de los hombres verdaderamente interesados en el bill que provee asignación para la construcción de hogares para familias de ingresos bajos, conocido como Bill T.E.W. El Presidente Truman solicita de los inquilinos y de las personas interesadas en ese proyecto escriban a sus representantes y senadores en el Senado Federal para solicitar respaldo para esta medida. Nosotros sugerimos que se escriba al Comisionado Residente Dr. Fernós Isern, para que éste a su vez haga presión en las Cámaras Federales por la aprobación de dicho proyecto.

## EDITORIAL

# TEMA GASTADO

*Hoy volvemos a escribir sobre un tema que nos parece ya gastado. LIMPIEZA. Tal parece que hemos estado predicando en el desierto. Pero insistimos.*

*La limpieza, amigos inquilinos, es un factor de gran importancia para la salud y la seguridad del individuo. Es necesario conservarse limpios para ayudar al organismo a combatir las enfermedades, de la misma manera, es necesario conservar nuestros patios y casas limpios de basuras y libres de la humedad para conservar la salud propia y de nuestros hijos. Es un axioma el hecho de que la limpieza y el orden ayudan a conservar la salud y moral de sus defensores. Todo el que practica esta norma de conducta individual y colectiva se crea un alto sentido de orden y pulcritud que le ejemplariza ante los demás.*

*El ambiente afecta nuestra personalidad favorable o desfavorablemente en tanto en cuanto ese ambiente sea limpio, ordenado, seco, y fresco o en su lugar, sucio, poco ordenado, antihigiénico y húmedo. Donde hay limpieza, hay salud. De manera, querido inquilino, es nuestro consejo sano que estimules la limpieza y el orden. Hay que batallar contra la suciedad. Hay que combatirla. Hay que hacerle la guerra. Limpiemos nuestros patios, nuestras aceras, nuestras casas interior y exteriormente, mantengamos nuestras llaves de las plumas de agua cerradas cuando estén sin uso, nuestros servicios sanitarios mantengámonos en completa limpieza y secos. De esa manera, querido inquilino, habremos batallado contra la suciedad y por ende, contra las enfermedades que minan nuestra salud.*

# Numerosos Inquilinos Asisten...

(Viene de la pág. 2)

Juan Fonfrías, Miembro de la Junta de Comisionados de la Autoridad Sobre Hogares de Puerto Rico, el Ldo. Ernesto Ramos Antonini, quien hizo una apología bellísima del ilustre hombre Benigno Fernández García, cuyo nombre honra el Caserío, el Sr. César Cordero Dávila, Director Ejecutivo de la Autoridad quien hizo entrega de la llave simbólica al Sr. Pablo Llavina, Administrador del mencionado proyecto.

El acto de develación del cuadro donde está grabada la imagen del ilustre hombre cayeyano, Don Benigno Fernández García, estuvo a cargo del Sr. Lionel Fernández García, hijo del finado. El Sr. Lionel Fernández García, también tuvo frases muy nobles para aquellas personas que escogieron el nombre de su padre para el nombre del proyecto. El Sr. Lionel Fernández se extendió en otras consideraciones siempre rememorando la vida activa en pro del desamparado que llevaba su padre.

Una pequeña recepción social se efectuó en la residencia del Sr. Lionel Fernández, donde fueron obsequiados los asistentes de la Capital y los representantes de la Autoridad Sobre Hogares de Puerto Rico.

## !!QUE TIO!!

En una llamada hecha al editor del periódico EL CASERIO, cierto inquilino le explicaba sobre las cualidades sobresalientes de su tío quien estaba suscrito a dicho periódico. "El ha sido — decía — un hombre modelo siempre. No fuma, no baila, no bebe, nunca usa lenguaje fuerte, nunca ha visitado un teatro y menos un circo." "De hecho, continuaba diciendo el sobrino — "mi tío no conoce vicios ni glotonerías". "El — continuó hablando el sobrino — "tiene en mente celebrar su cumpleaños mañana, cuando cumplirá su 80 aniversario". En este punto, el editor del periódico no pudo suprimir una exclamación y en alta voz le gritó: "¿Cómo?"

### DINGA Y MANDINGA

Obviamente con el propósito de ridiculizar a un chino que colocaba arroz sobre la tumba de su antepasado, de la misma manera que él colocaba flores sobre la tumba de su antepasado, un marino le dijo cínicamente — "cuánto tiempo cree usted se tomará su difunto amigo para comerse ese arroz —" a esto el chino le respondió — "el mismo tiempo que su difunto amigo se tome en oler sus flores".

## "Hato Grande"

### Vence Caguas

Con José A. Rivera en el montículo, la novena "Hato Grande", del Caserío del mismo nombre en San Lorenzo, venció al trabuco cagueño "Caguas Baby" con anotación de 13 carreras por 4, en animado partido celebrado en el parque "Ildefonso Solá Morales" de Caguas.

La novena "Hato Grande" se presentó muy entusiasmada al mando del joven capitán Rafael Vázquez. El trabuco "Caguas Baby" ofreció dura batalla a los San Lorenzeños, pero sus esfuerzos sucumbieron rápidamente ante la acometida ofrecida por la gruesa artillería de los últimos. El maravilloso fildeo de Pedro Mercado y el diligente desenvolvimiento del monticulista Rivera dieron al traste con las esperanzas de triunfo del equipo cagueño.

El Sr. Amancio Díaz, corresponsal de este periódico en San Lorenzo, nos informa que la novena del caserío "Hato Grande" está dispuesta a aceptar cualquier reto de cualquier equipo Clase "A". Todo lo que tienen que hacer los interesados es dirigirse al Sr. Amancio Díaz, casa No. 1, Caserío "Hato Grande" de San Lorenzo, o a este periódico.



VISTAS INAUGURACION CASERIO "BENIGNO FERNANDEZ GARCIA" DE CAYEY. Las tres fotos arriba captan varias escenas durante la inauguración del Caserío "Benigno Fernández García" de Cayey. De i. a d. el primer cuadro muestra un joven inquilino dirigiéndose al público allí congregado expresando su agradecimiento a la Autoridad por haber construido en Cayey el Caserío "Benigno Fernández García". En el segundo cuadro aparece una vista general del público allí congregado, en tercer cuadro aparecen el hijo del extinto hombre público depositando unas ofrendas florales en la tumba de Benigno Fernández García. En la foto aparecen también en traje negro la Srta. Elena Marrero, Directora de Actividades Comunales de la Autoridad Sobre Hogares de P. R., y ayudando a colocar las flores el Dr. Sebastián García, decano de Humanidades de la Universidad de Puerto Rico. Las otras personas no fueron identificadas. (Foto EL CASERIO).